

Aus dem Gemeindevorstand

An der Sitzung vom 19. Januar 2023 hat der Gemeindevorstand Bever folgende Geschäfte behandelt und dazu Beschlüsse gefasst:

Finanzen, Planung, Gesundheit & Soziales

Jugendarbeit St. Moritz: Kündigung

Der Jugendarbeiter, der bei der Gemeinde St. Moritz angestellt ist, arbeitet auch als «Teamleiter Soziales» in einem 5 bis 10 %-Pensum, und ist somit direkt Vorgesetzter der beiden Schulsozialarbeiterinnen. Dieser hat auf Ende Dezember 2022 seine Kündigung auf Ende März 2023 eingereicht. Die Jugendarbeit und vor allem die Schulsozialarbeit ist heute ein wichtiger Bestandteil der Jugendförderung und -unterstützung. Die Stelle in St. Moritz ist wichtig und auch die Leitung der beiden Schulsozialarbeiterinnen notwendig. Aus diesen Gründen unterstützt die Gemeinde Bever den Jungentreff und die Jugendarbeit in St. Moritz und bezieht Leistungen für die Schulsozialarbeit. Der Gemeindevorstand ist einverstanden, dass die Stelle umgehend neu ausgeschrieben wird.

Fundaziun de Planta: Beitrag Erstellung neues Lehrmittel

Die Fundaziun de Planta sieht eine komplette Überarbeitung von Band I des ersten Lehrmittels der Fundaziun zum Erwerb der romanischen Sprache vor. Die Oberengadiner Gemeinden sollen einen Beitrag von Fr. 10'000 beisteuern (die Standortgemeinde leistet bereits einen Beitrag von Fr. 2'000). Gemäss Kreisverteiler (ohne Bergell) würde der Beitrag der Gemeinde Bever 2.66% betragen. An die komplette Überarbeitung von Band I der Fundaziun de Planta für das Erlernen der romanischen Sprache wird ein Beitrag von Fr. 320 im Rahmen des Regionenverteilers ohne Bergell (2.66% von Fr. 12'000) geleistet.

26. Bündner Kantonschützenfest 2024: Sponsoringanfrage/ Stand- und Infrastrukturbenutzung

Mit Schreiben vom 10. Januar 2023 gelangte das OK des 26. Bündner Kantonschützenfestes, welches im Engadin, Samnaun, Val Bregaglia, Val Poschiavo, Val Müstair und Moesa mit Festzentrum Zuoz im Zeitraum Freitag, 14. Juni bis Sonntag, 30. Juni 2024 (jeweils Freitag, Samstag und Sonntag) stattfindet an die Gemeinde mit Anfrage um einen finanziellen Unterstützungsbeitrag. Der Gemeindevorstand Bever spricht einen Beitrag von Fr. 500 an das Kantonale Schützenfest mit Festzentrum Zuoz.

Infrastruktur

Investitionskreditfreigabe für Anschaffung Kommunalfahrzeug

Im Budget 2023 ist ein Investitionskredit für die Beschaffung eines neuen Pickup vorgesehen. Das bisherige Fahrzeug Mazda mit Jahrgang 2012 weist rund 100'000 Km auf, ist immer wieder reparaturbedürftig und sollte nun ersetzt werden. Der Werkdienst hat im freihändigen Verfahren drei Garagen zur Offertstellung eingeladen. Zusammenfassend kann festgehalten werden, dass die Garage Planüra AG mit Fr. 52'990 inkl. MwSt. das beste wirtschaftliche Angebot einreichte. Daher wird der Auftrag für die Lieferung des New Ford Ranger Extra-Kab Pick-up 2.0 EcoBlue 4x4 XL der wirtschaftlich günstigeren Garage Planüra AG für Fr. 52'990 inkl. MwSt. erteilt (Bruttopreis Fr. 63'081 ./). Eintausch Mazda Pickup 10'091).

Tourismus, öffentlicher Verkehr, Polizei & übrige Dienste

Aktionärsbindungsvertrag: Antrag Gemeinde Samedan

Der VR Präsident der ESTM AG informiert mit Schreiben vom 22. Dezember 2022 an den Vorsitzenden der Präsidentenkonferenz wie folgt:

Seitens Gemeindevorstand Samedan ist der Wunsch aufgekommen den Verteilschlüssel für die Finanzierung der künftigen Engadin Tourismus AG wie bis anhin in den Aktionärsbindungsvertrag aufzunehmen. Diesen Wunsch begründet die Gemeinde wie folgt:

«In den vorliegenden Vertragsentwürfen wird die Finanzierung des Grundbudgets offengelassen. Dies hätte zur Folge, dass die 12 Gemeinden nach Annahme der Verträge den Verteilschlüssel in einem separaten Verfahren untereinander regeln müssten. Würde bedeuten: ein weiterer Vertrag, nochmals Vorberatungen durch ein interkommunales Gremium, nochmals Beratungen in allen Gemeindevorständen und nochmals Beschlussfassung durch alle Gemeindeversammlungen. Dieser zusätzliche politisch-administrative Prozess mit all seinen Verzögerungen und Umtrieben muss nicht sein und sollte mit der Festlegung des Verteilschlüssels im ABV vermieden werden.»

Der Verwaltungsrat der Engadin St. Moritz Tourismus AG empfiehlt, den regional geregelten Verteilschlüssel als Bestandteil des Aktionärsbindungsvertrag wie in der aktuellen Version vorgesehen, nicht zu erwähnen. Einerseits wird dieser durch die Region geregelt und zum anderen müssen alle Verträge neu aufgesetzt und unterschrieben werden, sobald Änderungen der Gemeinden vorgenommen werden.

Der Gemeindevorstand hält fest, dass der Regionenverteiler bestens eingeführt ist, funktioniert auch in anderen Bereichen für die Vergabe von Beiträgen etc. angewendet wird. Die Gemeinden können mit einem stillen Einverständnis, diesen Verteiler anwenden, insbesondere auch, da dieser ohnehin für regionale Aufgaben jedes Jahr ermittelt wird. Die Gemeinde Sils liess zum Schreiben des VR Präsidenten sich mit dem Hinweis, dass nichts in den neuen Vertrag reingenommen werden soll, ausser der Satz, «es gilt der aktuelle Verteiler der Region», vernehmen. Dem Verwaltungsrat wird mitgeteilt, dass sich die Gemeinde Bever dem Vorschlag der Gemeinde Sils anlehnt.

Feldstrasse Spinaz/Val Bever: Entscheid Bundesgericht i.S. aufschiebende Wirkung
Die Gemeinde Bever befindet sich in gerichtlichen Auseinandersetzungen mit den Eigentümern von Teilen der Val Bever i.S. Teilrevision des Reglements für das Befahren der Feld-, Flur-, Forst- und Alpstrassen. Nachdem gegen das Urteil des Verwaltungsgerichtes Graubünden vom 4. Oktober 2022 bei Bundesgericht rekurriert wurde, läuft das Verfahren auf höchstrichterlicher Ebene weiter. Der Beschwerde der beiden Eigentümer vor Bundesgericht wurde keine aufschiebende Wirkung zuerkannt. Damit kann die Feldstrasse während der Dauer des bundesrichterlichen Verfahrens auch im Winter offen gehalten werden, so wie es im teilrevidierten Reglement vorgesehen ist.

Varia

Baukommission

Der Gemeindevorstand nimmt Kenntnis, dass die Baukommission die erste Sitzung durchführte und sich konstituierte. Als Präsident wurde Marco Fluor bestimmt, Mario Brühwiler übernimmt das Vizepräsidium, für die Protokollierung ist Dominik Hool verantwortlich.

Geschäftsprüfungskommission

Der Gemeindevorstand nimmt Kenntnis, dass die Geschäftsprüfungskommission die erste Sitzung durchführte und sich konstituierte. Als Präsident wurde Walter Isler bestimmt, für das Protokoll ist Peter Müller verantwortlich. Zusammen mit dem Mitglied Markus Nüesch wurden die Aufgabenbereiche bestimmt und zugeteilt.

Lawinendienst

Der Departementsvorsteher informiert, dass erstmals Sprengungen mit der Daisybell am Samstag, 14.1.2023 stattgefunden haben. Die Sprengungen waren erfolgreich, der Einsatz der Daisybell ist effektiver als Handsprengungen und die Kosten sind möglicherweise tiefer als mit konventionellen Sprengungen. Der Schneedeckenaufbau ist aktuell sehr schlecht, womit die Sprengungen zum Schutz der darunter liegenden Loipe notwendig waren.

Bever, 26.01.2023rro